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Vorläufiges Protokoll der 8. ordentlichen Sitzung des 
Studierendenparlaments am 22.Oktober 2021  

Beginn: 18:09 Uhr 
Ende: 21:28 Uhr 
Ort: Aufgrund der Corona-Pandemie über Zoom  

Redeleitung: Muriel Berno Protokoll: Janis Oberndörfer 

Anwesende Mitglieder: Muriel Lucie Berno, Philip Cramer, Viktoria Boecker, Nadia Miri, Cornelis 
Lehmann, Ruben Zarpentin, Anna Hußmann, Philip Rademache, Jacqueline Müller, Janis 
Oberndörfer, Hong Nhi Nguyen, Dennis Halbach, Felix Pestke, Megan Zipse, Nico Quittmann, Jana 
van Helden 

Abwesende Mitglieder: Marthe Monreal, Till Sörensen-Sibel, Nina Schmidt, Lars Büttner, Viktoria 
Hülper  

Anwesend Mitglieder aus dem AStA und Gäste: Benjamin Fachinger, Joshua Gottschalk, Tilmann 
Matthai, Atze??? 

 



 

TOP 1 

Muriel eröffnet die Sitzung um 18:09 Uhr und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde, außerdem ist das Parlament beschlussfähig.  

Die Tagesordnung wurde angenommen ebenso wie das Protokoll der letzten Sitzung und der 
Sitzung vom 08.09.21 

 

TOP 1: Begrüßung und Regularia  
TOP 2: Berichte aus den Gremien 
TOP 3: Hochschule und Hochschulpolitik  
TOP 4: Abstimmung über den Haushalt 
TOP 5: Status des Sozialfonds 
TOP 6: Nachwahl der Kassenprüfer 20/21 
TOP 7: Wahl des Wahlausschusses 
TOP 8: Wahl des Sozialausschusses  
TOP 9: Anträge 
TOP 10: Sonstiges und Termine  
 
Es gab einen Rücktritt von Pablo Hahn Klose, sein Nachrücker war Andre Markus, dieser trat 
ebenfalls zurück. 
 
TOP 2: Berichte aus den Gremien 
Muriel berichtet, dass es eine neue Coronaschutzverordnung gibt und es darauf hinaus läuft, 
dass auch die StuPa Sitzungen auch wieder in Präsens stattfinden werden.  
Joshua ergänzt Muriel u.a. dass es vermutlich auch wieder Freiversuche geben wird. 
Felix berichtet, dass bis zum 14.11. noch einen Kinderzuschuss gibt. 
https://www.familienbuero.uni-wuppertal.de/index.php?id=22798 
 
 
TOP 3: Hochschule und Hochschulpolitik  
 
Joshua erzählt, dass es Bändchen geben wird für die Personen, eines der 3G Kriterium erfüllt 
wird um deren Status zu prüfen. 
Allgemein ist die Impfquote an der Uni recht hoch  
Viktoria fragt, warum es denn keine Stempellösung geben würde. 
Laut Joshuas Informationen habe die Uni jedoch schon 250000 Bändchen bestellt.  
Felix entgegnet die Fälschbarkeit des Stempels.  
Atze fragt, ob es möglich sei, dass das StuPa sich für Teilzeitstudiengänge einsetzt. 
Nadia äußert sich zu den Hygienemaßnahmen und fragt, ob Personen, die sich nicht impfen 
lassen dürfen denn kostenlose Tests bekommen können.  
Muriel verweist auf den Newsletter der Uni.  
Ruben antwortet, dass es auch in die Richtung Überlegungen gibt, inwiefern dies geprüft 
wird. 
 



TOP 4: Abstimmung über den Haushalt 
 
Tilmann erläutert die wichtigsten Punkte im Haushalt. 
Ruben sagt, dass der HHA dem Haushalt zustimmt. Er erläutert die Notwendigkeit der 
Erhöhung des Beitrages und auch der Beitrag zum Sozialfonds sei notwendig. Das Hauptziel 
ist es, dass es an die Rücklagen geht. 
Ben fragt, warum denn der Beitrag steigen würde.  
Tillmann erläutert dies ausführlich.   
Joshua fragt eine genaue Position nach. 
Tilmann erläuert diese. 
Es folgt eine Frage bezüglich der Punkte des BIPoC und Ausländerreferates.  
Benjamin erläutert die ursprünglichen Ideen der Finanzierung der Autonomen Referate  
Joshua sagt, dass es möglich ist, dass die Krabbelgruppe eventuell aus dem Haushalt raus 
kommen könnte. 
Tilmann ergänzt noch, dass es Personelle Veränderungen innerhalb des Stellenplans geben 
könnte. 
Ben fügt ebenfalls auch hier nochmal Informationen hinzu, dass nochmal neue 
Ausschreibungen folgen können mit dem Hinweis auf einen Nachtragshaushalt. 
 
Der Haushalt wird einstimmig mit 12 Stimmen angenommen  
 
Joshua geht auf die Frage von Atze bezüglich einer möglichen Errichtung einer Teilzeit Uni in 
Wuppertal. Er erläutert die Unterschiede, beispielweise im Bezug auf die FernUni in Hagen. 
Er nimmt die Idee als positiv an und schlägt nochmal ein persöhnliches Gespräch vor, umso 
einen Antrag erarbeiten zu können. Die Zusammenarbeit könnte hier in Kombination mit 
dem Sozialreferat entstehen. 
 
Muriel bedankt sich für die ausführliche Antwort von Joshua. 
 
TOP 5: Status des Sozialfonds 
 
Tilmann berichtet von den Akten aus den Sozialdarlehen, da in der Regel die Rückzahlung 
nicht erfolgt ist. Es geht dort bis zur Vollstreckung.  
Die Idee der Resolution ist es, das in Zukunft auch Unterstützungen ohne Rückforderungen 
diese zu Verteilen.  
Felix meldet sich zu Wort und unterstützt die Idee von Tilmann und begründet dies mit den 
Zahlen außerdem fordert er, dass die Frist verlängert wird.  
Cornelius stört sich an dem Rahmen des Antrages, da keinerlei konkrete Forderung in dem 
Antrag vorkommt, er wünscht sich eine Konkretisierung des Antrages. Insbesondere stört er 
sich an der Formulierung, dass die Studierenden den Auftrag für den sozialen Ausgleich 
haben.  
Außerdem solle es auch Anreize für das Arbeiten geben. 
Philipp stellt die Frage, ob es nicht möglich sei, dass die Frist der Rückzahlung von drei 
Monaten auf ein Jahr verlängert werden könne. 
Ruben stellt einen GO Antrag auf Schließung der Redeliste, dieser wird angenommen er 
begründet dies mit Verweis auf das letzte Protokoll. 
Felix geht auf die Frage von Philipp nochmal ein und auf Cornelius kritik, er sagt, dass es ja 
schon gewisse Anforderungen geben würde.  



Tilmann ergänzt, dass es um die Unterstützung von Sozial und Finanziell geschwächten ein 
wichtiger Bestandteil sei und das sich langfristig die Kosten sich auch durch den höheren 
Abschluss sich wieder zurück holen würden.  
Ben stimmt Tilmann zu und erläutert, dass es schon gewisse Vorgaben u.a. für die 
Rückerstattung des Geldes geben würde und das es nur in extremen Fällen Sozialer Härte 
geben würde.  
8 dafür  
4 dagegen  
1 Enthaltung 
 
TOP 6: Nachwahl der Kassenprüfer 20/21 
Kai und Lisa Marie Weber sind mit 12 von 13 Stimmen gewählt worden mit einer Enthaltung 
 
TOP 7: Wahl des Wahlausschusses 
 
Muriel würde die Wahl gerne verschieben, um einen besseren Wahlkampf in klassischer 
Form machen zu können  
Joshua sagt, dass die Briefwahl das favorisierte Medium sei, diese wird auch über die Uni 
finanziert. Ein entsprechender Antrag ist schon bewilligt worden. 
Ein Mitglied des letzten Wahlausschusses wäre auch nochmal mit dabei.  
Ben sagt, dass es durchaus möglich ist, dass der Wahltermin auch verschoben werden kann. 
Atze zeigt auf, dass die Arbeit der FU Hagen es andere Aufgaben gebe. 
Joshua schlägt vor den Wahltermin auf der nächsten Sitzung zu beschließen. Er favorisiert 
den Wahltermin im Winter. Im Zweifel müsse das Rektorat gefragt werden, wie verfahren 
würde, wenn es nicht genug Helfer gebe. 
 
Muriel bittet um Terminvorschläge 
 
Ben schlägt vor die Wahl wie geplant stattfinden zu lassen, da die Amtszeit auch des Astas 
begrenzt sei und sie nicht unter dem Vorwand des nicht Zusammenkommens von einem 
Wahlausschuss abhängig zu machen.  
 
Ruben erwähnt, dass er einige Leute aus der Mathefachschaft gefragt hat und es keinerlei 
Rückmeldungen gab. 
 
Felix spricht an, die AE für die Wahlhelfer zu erhöhen, um es so attraktiver zu gestalten. 
 
Nadia spricht von zwei Personen, die durchaus Interesse an der Arbeit im Wahlausschuss 
haben, ihnen fehlen jedoch noch Informationen zurzeit und auch an Aufwand.  
 
Muriel entgegnet ihr, dass die Informationen u.a. im Wahlleitfaden stehen. 
 
Ben sagt, dass die AE Grundsätzlich nicht höher ist für die Wahlhelfer als wie bei einer 
Bundes- oder Landtagswahl und die Summen, für den Wahlausschuss höher seien.  
 
Joshua stimmt Ben zu, dass die AE hoch genug sei und das der Fokus auf dem Finden der 
Helfer liegen solle. 
 



Terminfindung  
Es folgen terminliche Erläuterungen von Joshua  
Wahlwoche vom 17-21.1 
11 ja stimmen  
3 Enthaltungen   
 
Bitte alle nochmal Leute für den Wahlausschuss anfragen 
 
Joshua bittet das StuPa Präs nochmal mit dem Pressereferat sich zusammen zu setzten und 
noch ein Posting vorzubereiten. 
 
TOP 8: Wahl des Sozialausschusses  
 
Bitte alle nochmal Personen für den Sozialausschuss anfragen. 
 
 
TOP 9: Anträge 
 
Die Taschen sollen an der Asta Ebene abgeholt werden. Für Erstis Zweitis und Drittis. 
 
Der Antrag wurde Einstimmig angenommen. 
 
Antrag Beitragsordnung  
Ruben erläutert den Antrag  
Tilmann ergänzt, dass der Sozialfond nicht eingezogen wurde. 
12 Ja  
0 nein  
1 Enthaltung 
 
TOP 10: Sonstiges und Termine  
 
06.10 StuPa Sitzung um 18:00 und auch noch das Packen der Asta Taschen 
Ben: Fragl. Handzeichen statt RL. 
 
27.10 Veranstaltung Versicherungen für Studierende und für Lehramtstudierende 
 
Muriel beendet die Sitzung um 20:10 
 
 
 
 
 
_______________  ______________  _____________ 
Janis Oberndörfer  Muriel Berno   Ruben Zarpentin 
 
 
 


